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O C H O     C O L U M N A S     /     P R I M E R A S     P L A N A S 

 
“Fue descuido; esposa herida” 

 
“Asaltados debieron pedir custodia: Yoli” 

 
“Parquímetros, en San Javier y Zona Plateada” 

 
“PROYECTOS DE REFORMA AL CÓDIGO ELECTORAL HASTA 2018” 

 
“Ley atajará los desvíos de recursos” 

 
“Geoparque va por preservación” 

 
“ABONA GOBIERNO ESTATAL $10 MILLONES A UAEH” 

 
“Reconoce contralora alto nivel político para el SEA” 

 
“Deja 28 muertos riña en penal de Acapulco” 

 
“Matan en motín a 28 en Acapulco” 

 “Matanza de reos en Acapulco” 

 
“Mueren 28 reos en una gresca en penal de Acapulco” 

P A R T I D O S     P O L Í T I C O S 
Crónica-Prepara PAN procedimiento contra consejeros del IEEH: Advirtió el dirigente del Partido Acción 

Nacional (PAN), Asael Hernández Cerón, que existe posibilidad de interponer un nuevo procedimiento de remoción 

contra consejeros locales, por determinados actos de opacidad y dispendio de recursos. De acuerdo con datos 
proporcionados por la Unidad Técnica de lo Contencioso del Instituto Nacional Electoral (INE) no registran 

procedimientos de remoción contra actuales integrantes del Instituto Estatal Electoral (IEEH). Trascendieron 
algunos señalamientos contra consejeros del IEEH; por ejemplo, adquisición de vehículos de lujo a principios de 

2017 cuando el gobierno federal anunciaba medidas de austeridad, así como presunta ineptitud al momento de 
aplicar la legislación. Por ello no descartó que en próximas fechas solicite a la autoridad federal que valore la 

permanencia de los funcionarios electorales. "Claro que si (considerar otro proceso de remoción), a ver, si todos 

vamos a entrar al mismo esquema en cuanto a la austeridad y apretarnos el cinturón, debe ser parejo, por supuesto 
que sí lo plantearíamos por lo que hemos visto del actuar del IEEH".(Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Crónica-Rehúsa líder responder; supuesta imposición para dirigencia, Tula: Evadió el dirigente estatal del 

Partido Revolucionario Institucional (PRI), Leoncio Pineda Godos, pronunciarse sobre los problemas internos en Tula 
con respecto al líder municipal de ese partido, ante la supuesta imposición de Javier Arana Marín que pretende 

imponer el grupo del alcalde Gadoth Tapia Benítez. Sobre el tema fue reiterativo al mencionar que es asunto de la 

militancia tulense alcanzar los consensos para llevar a cabo una renovación exitosa y que su liderazgo sólo verificará 
que los procesos se realicen conforme marcan los estatutos del partido. Agregó que cuando tomó la dirigencia, el 

tema en Tula ya era algo "planchado" y que al llevar tres semanas en el cargo aún no le da tiempo de acudir a 
dialogar con los priistas de la "capital Tolteca" para escuchar sus inquietudes en forma. Sin embargo, indicó que los 

tricolores de la ciudad de los atlantes deberán ponerse de acuerdo junto con el delegado distrital porque de lo 

contrario no se llegará a ningún lado. Las pugnas internas vienen de hace por lo menos tres meses, en que a decir 
de la militancia del partido oficial se "le quiso imponer" como nuevo dirigente a Eduardo Ogando Mouriño, que no 

cumplía con los requisitos mínimos para ostentar el cargo. Contra la supuesta imposición estuvieron cinco 
expresidentes del comité directivo municipal priista entre los cuales se enlistan Wilfrido Barbosa, Julián Nava, Juan 
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Manuel Cárdenas y Vinicio Velázquez. Los exdirigentes lograron evitar el nombramiento de Ogando. Los liderazgos 

acusaron un nuevo intento de imposición al nominar como fórmula "única" aspirante a la presidencia del comité a 

la encabezada por Héctor Arana (secretario particular del alcalde Gadoth Tapia). Pineda Godos fue abordado durante 
la toma de protesta de Maximino Jiménez como dirigente del comité directivo del partido oficial en Tepeji (Ángel 

Hernández, página 11) 

El Independiente-PRI, culpable de atraso y pobreza en el estado: Gonzalo Martré: Hidalgo es uno de los 

estados más pobres del país y el responsable de ello es el Partido Revolucionario Institucional (PRI) ya que todos 
los gobernadores que ha emanaron de dicho instituto político, consideró el escritor y periodista hidalguense Gonzalo 

Martré. Cuestionado sobre si ve un Hidalgo pobre y atrasado, declaró: “Desde luego, naturalmente que sí, es uno 
de los estados más pobres del país”. Durante entrevista, tras recibir la presea Pedro María Anaya en el Congreso 

de Hidalgo, consideró que el priismo es el culpable de tal situación debido a que todos los gobernadores del estado 
emanan de ese partido y de un sistema nacional. Para Martré es conveniente una alternancia en la entidad pero 

que no sea emanada del Partido Acción Nacional (PAN), “porque vamos a lo mismo”. A nivel federal, expuso que 

antes del año 2000 estaba por verse qué iba a pasar con la administración que encabezó Acción Nacional. Sin 
embargo, “lo que sucedió todavía lo estamos sufriendo. Fue una decepción y un fracaso. “No debemos repetir con 

el PAN, menos ahora que Margarita quiere ser la presidenta”, agregó. Consideró que en el país no existe otra opción 
más que el Movimiento Regeneración Nacional (Morena) y descartó que eso convierta a México en otra Venezuela, 

ya que ese argumento solo es utilizado para espantar a los tontos, “por no decir otra palabra. “López Obrador no 

tiene ni la mitad, ni la tercera parte de la chispa que tenía Hugo (Chávez), quien era radical y Obrador es conciliador”, 
opinó el autor de la novela Los símbolos transparentes (1978). La hora de los Tuzos En el libro de cuentos y 

relatos La hora de los Tuzos, el tema es un “pretérito ya muy difuminado, un presente angustioso y un futuro tan 
lejano como poco prometedor a través de recursos reales y premoniciones encuadradas en la ciencia ficción y la 

fantasía. “El árabe Bolillo Karam Bolah, oriundo de Real del Monte, expueblo minero de Hidalgo, abogado de 
profesión, político por vocación, resultó gobernador mediante elecciones inducidas, como era norma en esa entidad. 

Se enriqueció brutalmente en unos tres años, pero allá en el fondo del retacito de su conciencia brilló una lucecita, 

pequeño foco de querencia hacia el pueblo donde nació.” (Víctor Valera, página 03) 

El Independiente-En Hidalgo, llama Bejarano a sumar a las izquierdas: René Bejarano Martínez, presidente 
del Movimiento Nacional por la Esperanza (MNE), visitó Hidalgo donde lanzó un llamado a la suma de izquierdas 

para fortalecer el rumbo en las elecciones de 2018. El político declaró que la alianza de los partidos de izquierda 
debe ser una prioridad siempre y cuando no pierda su autonomía y esté basada en la democracia, inclusión, diálogo, 

compromiso y sean escuchadas las propuestas de los ciudadanos. En su vista por Tlahuelilpan, donde se reunió con 

líderes políticos y sociales del estado, Bejarano Martínez indicó que el motivo del recorrido nacional es para la 
difusión del Programa del buen vivir. “Invitarlos a seguir trabajando en conjunto con la población de este municipio 

y formar parte del movimiento; actualmente tenemos la simpatía de medio millón de personas que, incluso, se han 
afiliado al Movimiento Nacional por la Esperanza.” También, Bejarano Martínez resaltó el apoyo al municipio a través 

de proyectos productivos y de obra en beneficio de los habitantes de Tlahuelilpan, procurando gestionar el doble 

de proyectos en relación con el año anterior. El acto fue encabezado por Aurelio González Pérez, presidente estatal 
del MNE, además de los presidentes municipales de Tlahuelilpan, Zapotlán, Jaltocán, Huasca, Metztitlán, Atotonilco 

de Tula y Tenango. (Redacción, página 04) 

I N S T I T U C I O N E S     E L E C T O R A L E S 
Criterio-La elección de 2018, la más grande, enfrenta el desprestigio: El proceso electoral “más grande de 
la historia de México” se llevará a cabo en un contexto de desconfianza en las instituciones y desprestigio de partidos 

políticos, lo cual representa un reto para el Instituto Nacional Electoral (INE), señaló su consejero presidente, 

Lorenzo Córdova Vianello. “Pocas veces en la historia del país se habían conjugado tantos problemas nacionales: la 
pobreza, la desigualdad que cruza todos los ámbitos de la vida social; corrupción; escándalos cotidianos que 

alimentan el descontento y justifican el enojo; la impunidad que alimenta la corrupción; uno y, en el mejor de los 
casos, dos de cada delito llega a tribunales; la inseguridad y la crisis de confianza”, dijo durante su conferencia La 

Competitividad Electoral de Cara al 2018. El próximo año se disputarán 3 mil 227 cargos de elección popular; 
superando los 2 mil 190 de 2015, aunado al crecimiento del padrón electoral, que se estima en 88.5 millones de 

personas, 9 millones más que en 2012, cuando se realizaron los comicios concurrentes más recientes. A excepción 
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de Nayarit y Baja California, en el resto de las entidades se celebrarán comicios federales y locales, por lo que se 

prevé la instalación de más de 55 mil casillas únicas, lo que implica la participación de 930 mil ciudadanos. Significa, 

dijo, un desafío “mayúsculo” para el INE desde el punto de vista logístico. (Susana Jiménez, página 07) 
Crónica-Calcula el presidente del INE panorama complejo en 2018: (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Capital Hidalgo-Preocupa al INE enojo de la sociedad: (Verónica Ángeles, página 15) 
El Sol de Hidalgo-EN 2018, DIFÍCIL escenario: (Redacción, Ojo: Política) 

Plaza Juárez-Proyectos de reforma al Código Electoral de Hidalgo esperarán hasta 2018: (Oscar Raúl 

Pérez Cabrera, página 03A) 
Síntesis-Competitividad debe ser una fortaleza en las elecciones: (Redacción, página 04) 

C O N G R E S O 
Criterio-Facultan a ciudadanos para denunciar desvíos: Luego de que el Congreso aprobó la Ley de 

Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas, la auditoría tendrá la facultad de revisar en tiempo las cuentas de 
los entes que utilizan presupuesto público del estado, siempre y cuando exista una sospecha fundada de que un 

funcionario incurre en mal uso del presupuesto. Así lo informó la presidenta del Poder Legislativo, María Luisa Pérez 

Perusquía, quien señaló que el nuevo ordenamiento sustituye a la Ley de la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 
(ASEH). Además, ciudadanos podrán presentar un recurso legal ante la ASEH por presuntos desvíos, remarcó la 

representante plurinominal en su participación en pro del dictamen, aprobado por unanimidad por los integrantes 
de la LXIII Legislatura. “Una de las principales características es que permite presentar denuncias fundadas con 

documentos o evidencias que permitan presumir el manejo, aplicación o custodia irregular de recursos públicos”, 
expuso. El marco normativo se compone de 90 artículos y cuatro transitorios; tiene como objetivo vigilar que los 

organismos estatales y municipales apliquen de manera transparente el financiamiento destinado a planes y 

programas. Para ello, establece una coordinación institucional a través de la Comisión Inspectora que encabeza el 
diputado Marcelino Carbajal con el Sistema Anticorrupción, conformado por fiscalía y Tribunal de Justicia 

Administrativa, así como con el comité de participación ciudadana con opiniones, solitudes y denuncias para que se 
audite a servidores públicos. Perusquía previó la publicación de la norma el 11 de julio; además, consideró necesario 

socializar el esquema jurídico con la población. (Marisol Flores, página 06) 

Síntesis-Aprueban Ley de Fiscalización: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Avalan cambios en Ley Orgánica del Poder Legislativo: La LXIII Legislatura modificó ayer la Ley 
Orgánica del Poder Legislativo del Estado de Hidalgo, lo cual le otorga la facultad de nombrar al fiscal anticorrupción. 

La potestad deriva del artículo 92 de la Constitución de Hidalgo, el cual señala que podrán proponer la convocatoria 
que contendrá el procedimiento para nombrar al Fiscal Especializado en Delitos de Corrupción. Además, plantear la 

convocatoria que contendrá el procedimiento para constituir la Comisión de Selección, a la que se refiere el Ley del 

Sistema Estatal Anticorrupción. Otro cambio a la ley es la denominación de Comisión de Transparencia y Acceso a 
la Información Pública Gubernamental a Comisión de Transparencia y Anticorrupción. Asimismo, se establece que 

el Congreso local está facultado para nombrar con el voto de las dos terceras partes de los legisladores presentes 
a los titulares de los órganos internos de control en los entes autónomos de Hidalgo, cuya función es ejercer recursos 

del Presupuesto de Egresos. También se fortalecen las atribuciones de la Contraloría Interna del Congreso local 

para convertirse en el órgano responsable de evaluar la gestión de los Órganos Técnicos y Administrativos del Poder 
Legislativo. (Marisol Flores, página 05) 

Milenio-Modificaciones en Legislatura a Ley Orgánica para optimizar: (Jocelyn Andrade, página 03) 

P L A N O     E S T A T A L 
Criterio-Vigilarán se cumpla el sistema estatal vs corrupción: La Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex) Hidalgo vigilará que las autoridades cumplan con los tiempos y garanticen la implementación 

del Sistema Estatal Anticorrupción, señaló su presidente estatal Ricardo Rivera Barquín. Acompañado de la 
contralora estatal, Citlali Jaramillo Ramírez, el dirigente exigió que el fiscal especializado en delitos de ese tipo sea 

imparcial y ajeno a cualquier conflicto de intereses, así como implacable. El ente que agrupa a la iniciativa privada 

se mantendrá atento para formar parte del Comité de Selección, el cual conformará al Comité de Participación 
Ciudadana. Rivera demandó que el fiscal en la entidad cumpla con el perfil: “Queremos ser parte de esa selección 

de la persona, avalar que sea íntegro, que no tenga compromisos, que pueda actuar, porque si no puede hacerlo, 
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al final del día esto no va a funcionar”. El empresario pidió la intervención de instituciones educativas y de la 

sociedad civil, a fin de proponer un candidato idóneo. En tanto, la contralora estatal, Jaramillo, reiteró que la 

administración estatal no permitirá “actos de corrupción, moches ni nuevos ricos”, y afirmó que nadie está por 
encima de la ley. Luego de que el Instituto Nacional de Estadística, Geografía e Informática (Inegi) informó este 

lunes que en 2016 77.2 por ciento de los hidalguenses percibió actos de corrupción de parte de funcionarios 
públicos, Jaramillo Ramírez reconoció que recobrar la legalidad, la confianza y la certidumbre en las instituciones es 

el reto. “Es muy importante que denuncien, porque si no lo hacen, poco o nada podemos hacer, a veces es 

complicado estar al pendiente de una nómina tan grande”, señaló. Dijo que la ventanilla única para la atracción de 
inversiones ayuda a quitar “tentaciones”.  Una vez publicadas las leyes secundarias, el Congreso tiene hasta 30 días 

para emitir la convocatoria para publicar la convocatoria para elegir al fiscal; el Congreso conformará una lista de 
diez aspirantes, de los cuales el titular del Ejecutivo escogerá una terna para que nuevamente los diputados voten 

por uno. El Sistema Estatal Anticorrupción también está integrado por un comité ciudadano, el cual será elegido por 

una comisión de selección. (Yuvenil Torres, página 02) 
Milenio-Coparmex, guía para el combate a la corrupción: (Alejandro Reyes, página 10) 

Síntesis-Vigila Coparmex que no se congele el tema del Fiscal Anticorrupción: (Dolores Michel, página 
07) 

Criterio-Alcaldesa deberá regresar recursos si los “distrajo”: Si la Auditoría Superior del Estado de Hidalgo 

(ASEH) determina la existencia de una “distracción de recursos” que dañó las finanzas municipales, la alcaldesa de 

Apan, María Antonieta de los Ángeles Anaya Ortega, deberá reintegrar el dinero de los aumentos a salarios que 
otorgó sin el aval del Cabildo, advirtió el titular del organismo, José Rodolfo Picazo Molina. El órgano fiscalizador, 

detalló, detectó un probarle desvío de recursos de un fondo a otro en el último trimestre de 2016, pero aún no 
establece cuál es el daño. “Fue en los informes trimestrales que se ve esta irregularidad (…) Se deberá reintegrar 

el dinero en caso de un uso indebido, pero tiene que llevar a cabo un proceso y determinar si hay un menoscabo 
al erario”, puntualizó en entrevista luego de la aprobación de la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas 

del Estado de Hidalgo. Picazo Molina consideró que si la munícipe, quien se asignó un salario de 80 mil 458 pesos, 

se extralimitó en sus facultades, el ayuntamiento cuenta con un órgano de control interno y un síndico que puede 
solicitar la intervención del órgano fiscalizador. El auditor señaló que el síndico procurador de Apan, Edgar Cruz, 

quien ingresó información a la ASEH sobre un posible subejercicio de 17 millones 172 mil 853.02 pesos, fue citado 
la semana pasada, pero no se presentó. “Lo citamos para una segunda reunión, y en caso de que no se presente 

lo vamos a apercibir para que atienda el llamado de una autoridad de fiscalización, que somos nosotros”, agregó. 

De acuerdo con la Ley de Responsabilidades de los Servidores Públicos de Hidalgo, explicó, quienes deben realizar 
acciones en caso de sobreejercicio de recursos “de manera inmediata” son el síndico y el órgano de control interno. 

No deben esperar a febrero de 2018, fecha en que la auditoría presentará el informe de la cuenta pública 2016, 
para emprender acciones. “Apan será uno de los primeros municipios al que auditaremos, pero si ya el resto de la 

Asamblea detectó probables irregularidades, deben actuar”, indicó. El auditor manifestó que los municipios son los 

entes que más incurren en la distracción de recursos, pues utilizan presupuesto de un fondo para otro; sin embargo, 
la práctica será sancionada con la reforma en la Ley de Fiscalización Superior y Rendición de Cuentas de Hidalgo. 

(Marisol Flores, página 05) 
Crónica-Advierte ASEH devolución de montos que no sean utilizados: (Jocelyn Andrade, página 04) 

El Sol de Hidalgo-ALCALDESA debe REINTEGRAR recurso: (Redacción, Ojo: Política) 

El Independiente-Niega secretario de Gobierno disparo en delincuencia: El secretario de Gobierno de 

Hidalgo Simón Vargas Aguilar negó, luego de los hechos delictivos de las últimas semanas, que la delincuencia se 
haya disparado en la entidad, pues los sucesos son más bien algunos fenómenos. En entrevista tras el evento 

conmemorativo del centenario del primer correo postal aéreo en el país, el secretario dijo que los fenómenos 
delictivos que se presentaron sobre todo en la capital fueron atendidos por autoridades de los tres niveles de 

gobierno, lo que dio buenos resultados. Mencionó que en los bancos ya existe un operativo, que funciona desde 
hace seis meses, para proteger a la ciudadanía y en él están involucrados los tres niveles de gobierno. Vargas 

Aguilar dijo además que el problema de la delincuencia no solo se combate con estrategias de seguridad, pues es 

un fenómeno multifactorial que tiene que atacarse en todos los ángulos. “No solamente se debe combatir con más 
policías, más Ministerios Públicos, más jueces y con más cárceles, no, es un problema multifactorial.” El titular de 

la Segob estatal declaró que el aumento de delitos graves referente a años anteriores se debe a una tendencia 
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nacional, sin embargo, el estado registra los niveles más bajos en el país. El miércoles, sujetos armados a bordo de 

un automóvil Mazda cerraron el paso a una camioneta en la que viajaba un matrimonio para más tarde despojarlo 

de un maletín con dinero que retiró del banco. En el lugar de los hechos, los presuntos asaltantes abrieron fuego 
contra la camioneta, dejando herida de bala a la mujer a la altura del tórax y al hombre en una mano, para más 

tarde darse a la fuga. Además, la semana pasada ocurrieron tres asaltos en al menos dos centros comerciales de 
la capital. (David Padilla Corona, página 05) 

Milenio-Segob niega que rosos se hayan incrementado: (Alejandro Reyes, página 07) 

Plaza Juárez-Inversiones atraídas al estado reducirán índice delictivo: (Consuelo M. Cerón Orozco, 
página 03A) 

Síntesis-Hay coordinación en seguridad: SV: (Edgar Chávez, página 04) 

Crónica-Estima gobernador fortalezas en la relación con empresarios: Gracias a la buena relación entre el 
gobierno estatal y empresarios hidalguenses se concretan acuerdos y consensos que permiten un mejor rumbo 

económico para Hidalgo, expuso el gobernador Omar Fayad durante la Toma de Protesta de Compromiso del 

Consejo Empresarial Hidalgo 2017-2019, que encabeza Ricardo Rivera Barquín. Ante la presencia del presidente 
nacional de Coparmex, Gustavo de Hoyos Walther, el mandatario estatal expuso que se comprometió a enfrentar 

la corrupción, lo cual realiza de manera puntual. A 10 meses de administración estatal hay una relación sólida y 
fructífera, para el gobierno y Coparmex, pues ambos persiguen lo mismo: generación de nuevos empleos, nuevas 

inversiones y más empresas afiliadas a los organismos. Fayad reiteró al nuevo dirigente empresarial en Hidalgo, 

Ricardo Rivera, que su gobierno es de puertas abiertas y está dispuesto a trabajar, escuchar y colaborar. "Espero 
conservar la relación entre gobierno y empresarios, ya que será muy importante para Hidalgo, para seguir 

construyendo el desarrollo en materia económica". Recordó que desde el inicio de su administración se comprometió 
a construir el andamiaje del Sistema Estatal Anticorrupción, lo cual se concretó con su aprobación. Con el apoyo de 

diferentes partidos políticos se logró contar con las leyes secundarias en los tiempos establecidos, lo que significa 
que a través del Consenso se alcanzan acuerdos. En próximos meses habrán de revisarse cada uno de los programas 

del gobierno estatal, para transparentar licitaciones y recursos públicos destinados para estas acciones. Por su parte 

el dirigente nacional de Coparmex hizo un llamado al Congreso de la Unión para que en el tiempo establecido 
concrete los nombramientos relativos al Sistema Nacional Anticorrupción. Consideró que la Ley de Seguridad Interior 

es una iniciativa que debe aprobarse para el combate a la inseguridad y del mando mixto, para lograr mayor 
coordinación entre los tres niveles del gobierno (Alberto Quintana, página 04) 

Capital Hidalgo-Atraerán empleo sin más burocracia: (Sergio Juárez, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Hidalgo es ejemplo de anticorrupción: (Francisco Hernández, primera plana) 

P L A N O     M U N I C I P A L 
Criterio-Cuentahabientes debieron pedir custodia: Tellería: El robo a la pareja de cuentahabientes que el 
miércoles fue despojada de más de medio millón de pesos y herida con arma de fuego se pudo evitar si los afectados 

hubiera solicitado custodia de elementos de Seguridad para retirar dinero de una sucursal bancaria, aseveró la 
alcaldesa de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán. La edil dijo que desde diciembre de 2016 puso en operación el 

programa Dinero Seguro, mediante el cual pueden requerir el apoyo de la Secretaría de Seguridad Pública municipal 

para que los custodie cuando acudan a retirar “fuertes cantidades de efectivo”. “Hemos difundido que, cuando 
vayan a sacar altas cantidades al cajero y al banco, soliciten apoyo para que acompañemos de un guardia o patrulla, 

oficial Tránsito y Prevención Delito. Es esa coordinación que necesitamos tener con la ciudadanía y las diversas 
instancias”, dijo tras presidir la sesión de Cabildo del jueves. Antes, durante los trabajos de la Asamblea municipal, 

regidores aprobaron a la edil panista la firma del contrato MPS-SA-LPF-01-17, a través del cual se adquirirán 
chalecos balísticos mínimo nivel III, con recursos otorgados por el programa Fortalecimiento para la Seguridad 2017 

(Fortaseg), Los artefactos serán destinados a la Secretaría de Seguridad Pública, Tránsito y Vialidad local. 3 de 3 

...A 10 meses de su administración, Yolanda Tellería Beltrán comprometió que en julio finalmente hará pública su 
declaración 3 de 3, como lo comprometió durante su campaña. (Emmanuel Rincón, página 04) 
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C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     L O C A L E S 
Milenio-Intelecto Opuesto… 

 

Policías de Hidalgo en Guerrero:  
Un grupo de 20 agentes de la Secretaría de Seguridad Pública de Hidalgo fueron enviados el día de ayer al estado 

de Guerrero como parte de la conformación de una corporación interestatal denominada Fuerza Conago, diseñada 
por la Comisión de Seguridad y Justicia de la Conferencia Nacional de Gobernadores. En esta primera intervención, 

participan Hidalgo, la Ciudad de México, Guerrero y Puebla, en donde cada entidad determinó enviar entre cuatro 

y 20 elementos especializados en combatir el delito de robo de vehículos. Se informó que en total se tiene previsto 
arrancar con 100 policías de dichas demarcaciones para que a partir de este viernes comience la vigilancia en 

carreteras y zonas determinadas por las autoridades. Guerrero es el estado más violento del país, según el Índice 
de Paz 2017 del Institute for Economics and Peace, mismo que coloca a Hidalgo como una de las entidades más 

pacíficas desde hace varios años en México. Sin embargo, los policías hidalguenses que llegan al estado del sur, 
enfrentarán un panorama donde la tasa de homicidio de la entidad es de 62 mil por cada 100 mil habitantes, más 

del triple que la media nacional. Incluso, ayer el secretario de Seguridad Interna de Estados Unidos, John Kelly, 

realizó un sobrevuelo por plantíos de amapola en Guerrero en compañía de los secretarios de la Defensa Nacional 
y de la Marina, Salvador Cienfuegos y Vidal Soberón, respectivamente. Algo jamás visto, ni siquiera con el inicio de 

la "guerra contra el narcotráfico" del sexenio de Felipe Calderón en Michoacán. Sin embargo, hay quien me dice 
que la estrategia estuvo bien planeada desde la propia Conago y la Secretaría de Gobernación federal, donde se 

analizaron escenarios y posibilidades de éxito desde antes de realizar la propuesta. Sí, es riesgoso e incluso ya 

surgen voces de que se trata de un acto inconstitucional –por cuestiones de autonomía entre estados-, pero lo 
cierto es que desde este viernes hay hidalguenses combatiendo el delito en Guerrero; no están solos, pero el hecho 

de enfrentar un contexto tan adverso como el de un estado donde hay autodefensas, narcotráfico, comunidades en 
extrema pobreza y noticias tan catastróficas como la muerte de 28 presos del penal de Las Cruces en Acapulco 

parecen hacerlo todo más difícil. De salir airosos y con resultados positivos, el operativo de Conago seguramente 
será ampliado a otros estados donde Hidalgo no será la excepción ya que recientemente se han presentado delitos 

como el robo a comercios, a cuentahabiente y de autopartes, principalmente en Pachuca y Mineral de la Reforma, 

que hacen suponer que se requiere de una mayor presencia policiaca y por qué no, del apoyo de otras corporaciones 
como las de los estados circunvecinos 

 

(Eduardo González, página 06) 

Plaza Juárez-Alfil Negro… 

 
CITLALI, YÉSSICA Y SAYONARA, LA TRÍADA DE HIERRO:  

Se dice que una TRÍADA son tres elementos vinculados entre sí de manera especial y se refiere lo 
mismo a personas a conceptos, a divinidades en lo religioso  y desde siempre son expresiones de 

poder y de fuerza de tal manera que hablar de esta figura casi siempre se refiere a manifestaciones  de 

poderío, de unidad, de fortaleza y de una cualidad fundamental: decidido el camino a transitar no 
vuelven la vista atrás en el entendido de que quien lo hace se vuelve estatua de sal como dice el libro 

sagrado. 

Las tríadas no son invención de hace rato. Son parte de la cultura del mundo desde sus primeras páginas, que 

decidió expresar su camino en esta forma y así dividió en un primer momento el mundo en tres partes: EUROPA, 
ASIA Y ÁFRICA. Más adelante el hombre dijo que en la tierra había tres reinos: El animal, el vegetal y el mineral, 

una tríada. Cuando pensó en las formas de gobierno decidió que las formas posibles eran: Monarquía, aristocracia 
y democracia. Siempre en tres partes. Incluso en la religión para nadie es ajena la trinidad: Padre, Hijo y Espíritu 

Santo, tres personas en un solo Dios verdadero. Los griegos tenían su tríada con Hera, Atenea y Afrodita y así se 
puede seguir investigando sobre esta forma de ver la vida y el mundo en tres partes, en tríadas que le daban 

sentido a los caminos del ser humano. Y la verdad no está mal, porque es una especie de resumen de los esfuerzos 

del hombre por encontrarle respuesta a sus interrogantes, lo mismo en la ciencia, que en los misterios de la vida a 
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través de la religión, o en la política o en el arte o la filosofía. Casi siempre a través de tríadas. Tres figuras poderosas 

que encarnan estas respuestas. CITLALI, YÉSSICA Y SAYONARA LA TRÍADA DE HIDALGO El gobierno de OMAR 

FAYAD que cumple hoy viernes 7 de julio 303 días de su primer año,  tiene en las personas de CITLALI JARAMILLO 
RAMÍREZ,  Secretaria de la Contraloría, DELIA YÉSSICA BLANCAS HIDALGO, Secretaria de Finanzas y SAYONARA 

VARGAS RODRÍGUEZ,  Secretaria de Educación Pública,  a su TRÍADA DE HIERRO, por la fortaleza que han 
manifestado, lo fuerte que son en sus decisiones y lo unidas que están en el combate a la corrupción para dar 

concreción al compromiso del gobernador,  dicho en su toma de posesión ”No habrá cabida para la corrupción, las 

finanzas deben ser caja de cristal y los recursos se aplicarán donde deben. Ni diezmos ni moches: eso agobia, 
agravia y lastima a la sociedad”. CITLALI JARAMILLO RAMÍREZ.- Secretaría de la  Contraloría ha dado la pelea de 

frente y contra muchos muros, pero ya con el Sistema  Estatal Anticorrupción listo y el Sistema de Justicia 
Administrativa caminando y en vías de lograrse, lo que resta para tener el marco legal que le permita a Hidalgo 

frenar de manera total a quienes pensaron que los cargos eran para hacer dinero fácil, lo mismo a particulares que 

amafiados con funcionarios corruptos caminaban por esa senda. No ha sido fácil. Hubo necesidad de mano de hierro 
y se tuvo. De ahí el bien ganado calificativo de “La dama de la mano de hierro”. El gobernador la e ligió para eso y 

no ha fallado. DELIA YÉSSICA BLANCAS.- Vaya trabajito de la doctora Blancas. El encargo era nada más poner 
orden en las finanzas. Para empezar había que iniciar por llamar a las cosas por su nombre, que al parecer en algún 

momento de la política es un gran pecado. En esta hora no. Hubo incluso amenazas. Al salir de la oficina su coche 
fue seguido por coches como presión. No detuvo su chamba. Lo detectado como negativo se puso a juicio de la 

autoridad y más de uno pagó o está por pagar sus fechorías. Se mejoró la calificación crediticia por parte de la 

empresa standar and poor´s después de 19 años gracias a una estricta disciplina financiera  lo que después permitió 
altas inversiones para el estado. Las cosas van bien e irán mejor. SAYONARA VARGAS .-La Secretaria de Educación 

Pública es funcionaria de hechos. Le toca el trabajo en una Secretaría donde todo indica las cosas están feas y 
dónde se ha tenido que cortar por lo sano incluso con actuación de la autoridad para poner en su lugar a ex 

funcionarios que dispusieron del presupuesto de mala manera. Hace unos días el SNTE como en viejos tiempos, 

pero sin el arte negociador de sus ex líderes ahora fuera del sindicato pretendieron asustar con el petate del muerto 
a SAYONARA y el diputado ELISEO MOLINA , aunque ahora dice que no dijo lo que dijo, habló de que la “SEÑORA” 

no la “SECRETARIA” porque para él al parecer ya no lo era dejaba de ser interlocutora con el magisterio. La 
Secretaria respetuosa de los maestros, mantuvo su trabajo con el magisterio y don Eliseo echó marcha atrás.Y hace 

unas horas junto con el gobernador y con el Rector de la Universidad abierta y a distancia de México entregaron a 
Hidalgo la UNIVERSIDAD DIGITAL  que es sin duda un gran logro de esta administración en la que SAYONARA tiene 

mucho que ver. SIN DUDA BUENA LABOR DE LA TRÍADA DE HIDALGO… 

(Adalberto Peralta, página 2A) 

Capital Hidalgo-Por sentido común… 

 

El Geoparque no es cuestión de “micheladas”: 
Quien piense que la denominación de la UNESCO, fue exclusivamente para distinguir al turismo en la Comarca 

Minera está en un error. El distintivo, en primer término, tiene que ver con un llamado a preservar una de las zonas 
geográficas del país con una valiosa riqueza en sus recursos naturales. Cada rincón de la extensa zona denominada 

Geoparque posee maravillas que la naturaleza "sembró" en los diferentes municipios que la integran, por tanto, los 

esfuerzos de preservación deben ir más allá de la simple posibilidad de explotar el turismo. En este sentido es que 
todas las acciones que ya emprendió el secretario del ramo, Eduardo Barios, deberán ir de la mano con una 

estrategia igualmente apoyada por Benjamín Rico, en la Secretaría del Medio Ambiente y Recursos Naturales. En 
ese tenor es que las dependencias federales, que tienen corno responsabilidad la preservación y vigilancia de los 

diferentes hábitats, se sumen con recursos a los proyectos de conservación y difusión que se deben emprender. No 
se trata de ofrecer "sopes", como lo entendieron algunos presidentes municipales en Epazoyucan y Mineral de la 

Reforma. El tema, si bien tiene que ver indirectamente con la gastronomía y con el turismo, obliga a todos los 

ayuntamientos de la Comarca Minera, a diseñar estrategias ambientalistas, antes que pensar en estimular a lo que 
algunos llaman como turismo "depredador". Flora y fauna son temas que llevan mano en esa agenda, por tanto, 

cada municipio debe integrar carpetas y protocolos que establezcan los compromisos de preservación de las 
diferentes especies que hay en la zona. Educación es otro rubro, tiene que ver con la importancia de socializar el 
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tema y hacer que en las escuelas, estudiantes y maestros puedan reconocer la riqueza distinguida por la UNESCO 

y participar tanto del cuidado de sus elementos como de la promoción cultural.  En la conservación y difusión de 

esta riqueza la Secretaría de Turismo no debe ir sola, en especial, cuando entendemos que la Comarca Minera es 
patrimonio de todos.  

 
SAYONARA, CONFIRMADA EN EL GABINETE Contra las exigencias de Eliseo Molina, de relevar en la titularidad 

de la Secretaria de Educación Pública de Hidalgo a la maestra Sayonara Vargas, esta semana fue presentada la 

Universidad Digital, compromiso de campaña del gobernador Omar Fayad y llevado a buen puerto por la funcionaria 
oriunda de Huejutla. Así las cosas, todo indica que el diputado plurinominal tendrá que cargar con su misoginia y 

señalamientos viscerales, pues se anticipa que en la SEPH, habrá Sayonara por un buen rato. 
 

(Edmundo Pineda, página 06) 

Crónica-Punto Por Punto… 

 
Murillo el gran operador:  

Asumió la Secretaría General del Partido Revolucionario Institucional (PRI) en el 2007 para hacer mancuerna con 
Beatriz Paredes y tratar de reagrupar y fortalecer a su partido tras la derrota en las elecciones presidenciales con 

el panista Vicente Fox, Jesús Murillo logro la operación necesaria que dicen algunos encamino al priismo de regreso 

a los pinos y hoy está de vuelta para preparar la asamblea nacional del tricolor. Si bien es cierto la imagen del ex 
gobernador de Hidalgo no atraviesa por el mejor momento tras los constantes señalamientos de diputados y 

organizaciones sociales sobre el caso Ayotzinapa y ahora "pegasus" el famoso software comprado para espionaje, 
lo más importante para el priismo por ahora es resolver sus diferencias internas y el golpeo de los diferentes grupos 

frete a las decisiones que se avecina. Por eso según los priistas, han apostado por uno de sus mejores operadores 
políticos respetado hasta por los opositores para conducir la asamblea de donde surgirán señales importantes de la 

vía por la que apostarán para tratar de retener la presidencia de la repú- blica, no hay muchos y hoy no se tiene 

una dirigencia nacional totalmente fortalecida, por eso afirman se requiere del ex Procurador General de la 
República. Serio como es, de gesto duro, el originario de Mineral dl Monte y fundador del grupo político que dio 

paso al revelo generacional que se mantiene hoy más vigente que nunca en los diferentes espacios del poder en el 
gobierno federal y estatal, tendrá como una encomienda á inaplazable de aquí al 20 de agosto fortalecer la unidad 

y convencer a los diferentes actores del priismo, que la única manera de ganar electoralmente será con alianzas 

reales y evitar que los tiempos desborden a los aspirantes y sus seguidores. De mi tintero. Es un hecho que no 
habrá grandes eventos para el primer informe del gobernador Omar Fayad Meneses, que apostará por la austeridad 

y el mensaje claro de los resultados que se han tenido en el primer tramo de su naciente administración…El 
mandatario hidalguense confió también a legisladores federales que se acabaron los eventos de inauguración, donde 

se gastaba más que el costo de la misma obra y de paso anunció el relevo completo en la estructura del Partido 

Revolucionario Institucional (PRI).  
 

(Leonardo Herrera, página 05) 

Criterio-… 
 

La noche de los soles:  

Los escépticos que no creen en nada sufren menos que los ilusos que fracasan. La nostalgia ante la dicha perdida 
duele más que repasar lo que siempre ha sido malo. Con esta melancolía recuerdo que hace veinte años Cuauhtémoc 

Cárdenas se convirtió en el primer jefe de Gobierno del Distrito Federal. La emoción de entonces es la zozobra de 
hoy. ¿Qué decir de nuestra democracia? El PRI ha entendido los procesos electorales como una kermés donde hace 

trampas y se sale con la suya. La “caída del sistema” impidió que Cárdenas llegara a la Presidencia en 1988 y las 
recientes elecciones en el Estado de México demuestran que la trapacería está en el ADN del antiguo “partido 

oficial”. Sus tretas ya transformaron la lengua vernácula con expresiones dignas del glosario Picardía mexicana. 

Gracias al ingenio priista, se practica la “operación tamal”, desayuno que alimenta a los votantes a cambio del 
sufragio; se usan “urnas embarazadas”, que antes de llegar a la casilla ya pasaron por una inseminación de votos; 

las “casillas zapato” garantizan que no haya un solo voto de la oposición; también se ejercen la “catafixia” (el 
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votante llega con la boleta marcada por un operador político y sale con una en blanco para que la suplantación se 

repita) y el truco del “ratón loco”, que permite reunir votos de distintas casillas para concentrarlas en otra donde 

hacen más falta. A esto hay que agregar los desvíos de fondos públicos para incidir en la voluntad popular y la 
incertidumbre que despiertan el padrón electoral y los conteos. Simone Weil argumentó que los partidos políticos 

son adversarios de la democracia porque someten la verdad al imperio de la propaganda y la conciencia individual 
a la tiranía de grupo. “Un partido político es una máquina de fabricar pasión colectiva”, escribió. Tarde o temprano, 

el partido distorsiona la realidad para beneficiarse de ella y confunde los medios con los fines. Las convicciones se 

olvidan en aras de conseguir más dinero, más miembros, más puestos de poder. En su ensayo “Apuntes sobre la 
supresión general de los partidos políticos”, recientemente publicado en la revista Reporte Sexto Piso, Weil recuerda 

que la democracia no es un bien en sí mismo. Todo depende de su ejercicio. A diecisiete años de la alternancia, los 
partidos son más un obstáculo que un instrumento de la democracia. Gozan de descrédito, pero hacen negocios 

millonarios. La opinión que se tenga de ellos importa poco porque se asignan recursos sin supervisión ciudadana. 

En cualquier evaluación, el PRI ganará en dos rubros decisivos: ha sido el partido más corrupto y el más exitoso. 
La transa rinde. La autobiografía política del mexicano se parece a la de una sufrida protagonista de telenovela. 

Vive de esperanza y agoniza de realidad. Debuté en las urnas en 1976, cuando sólo había un candidato a la 
Presidencia: José López Portillo. “El domingo son las elecciones. ¡Qué emocionante! ¿Quién ganará?”, escribió con 

ironía Jorge Ibargüengoitia. Votar ese día era un ritual vacío. El país del partido único ha cambiado, pero no lo 
suficiente. Durante un breve lapso el IFE generó confianza en el proceso electoral y en algún domingo decisivo nos 

encontramos ante la paradoja de tener más ganas de votar por el IFE que por un candidato. Hoy el INE no despierta 

la misma tentación. Esta lúgubre evocación no se desprende de una mala noticia, sino de algo que lastima más: 
una espléndida noticia que no duró. Hace veinte años ganó Cuauhtémoc. En la noche del 6 de julio de 1997 la 

ciudad se llenó de pancartas con los soles del PRD. Por primera vez, la izquierda conocía la más insólita de las 
costumbres: el triunfo. Así comenzó una gestión de gobierno que lleva dos décadas. Con altas y bajas, ha sido 

preferible a la de la mayoría de los estados, pero dista mucho de ser perfecta. Por otro lado, el partido que encumbró 

a Cárdenas es hoy el organismo repudiable al que él renunció. Es posible que la certeza de seguir perdiendo 
elecciones sea menos agria que la de haber triunfado hace veinte años sin que eso sirviera de gran cosa. Con todo, 

algo se aclara a la distancia: la transformación de la sociedad no pasa por ganar una elección, sino por modificar el 
sistema de partidos. Los soles que aparecieron a deshoras se eclipsaron pronto. La alborada del cambio está en 

otra parte. 
 

 (Juan Villoro, página 02) 

Criterio-Narraciones… 

 
Sistemas anticorrupción:  

Hoy que vemos nacer en México y en los estados los sistemas estatales y naciones anticorrupción, a muchos nos 

llega a la mente la creación de otras instituciones cuyos fines eran acabar con las malas prácticas en los gobiernos 
y en la forma en que se gastan nuestro dinero. Así vimos nacer a la Auditoría Superior de la Federación (ASF) y a 

las instituciones locales encargadas de vigilar el manejo de los recursos. Los vimos con escepticismo y pocas 
esperanzas. Algunos años, quizás, funcionó como un modelo de transparencia tardía que exhibía a los malos 

gobiernos.  También observamos la creación del Instituto Federal de Acceso a la Información Pública Gubernamental 
(Ifai) —ahora transmutado en Inai—, y muchos hicimos y hacemos uso de sus herramientas. Vimos hace poco nacer 

el Sistema de Portales de Obligaciones de Transparencia.  Pero a pesar de estos avances, en México la transparencia 

y la rendición de cuentas nos sabe a muy poco. Han sido escasos los gobernantes y funcionarios que han sufrido 
las consecuencias de violar las normas.  El mes pasado, la ASF informó que los gobiernos estatales desviaron 66 

por ciento de los recursos que les llegó de la federación en los últimos dos años, lo que equivale a casi cien mil 
millones de pesos, una cantidad de dinero que un ciudadano común como yo no dimensiona.  Ahora, con tumbos, 

somos testigos de la conformación de los sistemas anticorrupción, una exigencia de los ciudadanos que se han 

cansado de ver cómo la mejor forma de triunfar en la vida es moche, el amiguismo y la transa.  Sin embargo en 
México somos ya campeones en incredulidad y muchos creemos que éstos sólo servirán para engrosar el gasto 

público, justificar y limpiar las malas mañas de muchos. 
(Jorge Ávila, página 03) 
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Milenio-Pájaro Carpintero… 

 

:Que Ayer un grupo de 20 policías hidalguenses se sumaron a los más de 150 elementos  de la Secretaría de 
Seguridad Pública de la Ciudad de México que fueron enviados al estado de Guerrero para participar en 

operativos acordados por la Conferencia Nacional de Gobernadores para combatir el crimen en esa entidad. 
Los agentes del estado participarán con elementos de otras entidades durante los operativos que se realicen contra 

el crimen organizado en la entidad con más asesinatos en 2017. En el operativo también participarán elementos 

de Puebla y otros estados.  

:Que Tras el anuncio de la presidenta municipal de Pachuca, Yolanda Tellería Beltrán, de firmar próximos días 
el convenio con la empresa Moviparq para ampliar la cobertura de los parquímetros, se espera que vecinos 

de Valle de San Javier y la Zona Plateada respalden la propuesta al considerar que dichas colonias capitalinas 
presentan un fuerte desorden vehicular y requieren de un ordenamiento como ocurrió con las calles del Centro 

Histórico. Sin embargo, también se espera el surgimiento de voces contrarias en donde incluso se habla de 

“amparos”.  

:Que El presidente municipal de Alfajayucan, Toribio Ramírez Martínez, comenzó las obras de rehabilitación 
del primer cuadro de la demarcación a una semana de realizar el anuncio ante la población. Dicen que el edil no 

solo quiere cambiar la imagen de la cabecera sino que pretende transformar al municipio con propuestas para 
proyectos productivos, agrarios, sociales y del ramo turístico. El municipio cuenta con atractivos como 

las presas y parques ecoturísticos.   

:Que Ayer el operativo de Tránsito en Pachuca contra las motocicletas mal estacionadas dejó a muchos 

con las tripas hechas nudo; las peleas entre agentes y ciudadanos no se dejaron esperar y se anunció que el famoso 
“rastrillo” seguirá por todas las calles de la Bella Airosa e incluso podría sumarse la zona metropolitana en donde 

irán tras los motociclistas que simplemente se estacionan en las banquetas o en espacios no permitidos, incluso 
dentro de las plazas comerciales.   

 
(Redacción, página 06) 

Milenio-Las perlas… 

 
"Tenemos diez meses con una plena coordinación, desde que llegó el gobernador su principal tarea fue coordinar 

los esfuerzos de los tres niveles de gobierno y desde hace seis meses tenemos operativos conjuntos, los detalles 

no los podemos revelar” 
Simón Vargas Aguilar 

Secretario de Gobierno 
 

"Aún no ha sido firmado el convenio con Moviparq, ya que se está haciendo el estudio de los lugares donde serán 

instalados los espacios restantes y así poder firmar el contrato; son diferentes zonas: la parte del Primer Cuadro, 
San Javier y Zona Plateada” 

Yolanda Tellería Beltrán 
Presidenta municipal de Pachuca 

 
"Voy a presentar un programa de seguridad y voy a apoyar a las instituciones de seguridad y vamos a hacer un 

Centro de Control, un Centro de Mando, un Centro de Inteligencia para la Prevención de la Delincuencia, vamos a 

facilitar todo el equipo necesario” 
Omar Fayad Meneses 

Gobernador del Estado 
 

(Redacción, página 06) 

  



 

- 12 - de 21 
 

Criterio-Se dice que… 

 

que, mientras en Pachuca aumenta la delincuencia con robos armados en plazas comerciales, la alcaldesa Yolanda 
Tellería Beltrán dijo que el asalto del miércoles, en el que dos personas fueron baleadas y despojadas de dinero 

frente a la Rotonda de Hidalguenses Ilustres, se pudo evitar si las personas que sacaron dinero de un cajero 
hubieran pedido a un policía que los acompañara del banco a su casa. ¿Acaso no sabe la alcaldesa de los resultados 

de percepción social sobre el desempeño de su corporación? 

 
que el virus coxzackie —conocido como la enfermedad de boca, manos y pies—, del que no se sabe mucho, ha 

invadido la escuela primaria Nissan, ubicada en Bosques del Peñar; ya son varios los brotes de este mal sin que la 
dirección del plantel lo reporte a los servicios de Salud, lo que representa un grave problema si no se toman las 

medidas pertinentes, no sólo dando reposo a los alumnos contagiados, sino con pedir la intervención de las 

autoridades para evitar su propagación. 
 

que el exgobernador del estado y exprocurador general de la República, Jesús Murillo Karam, vuelve a la escena 
política nacional; esta vez, responsable de los trabajos del Partido Revolucionario Institucional rumbo a la asamblea 

nacional del tricolor, a realizarse en la segunda quincena de agosto. 
 

que quien parece que perdió el rumbo es la diputada perredista Sandra Simey Olvera Bautista, quien tiene actitudes 

de desplantes hacia miembros de la prensa, a la cual un día perteneció. Ayer, tras presentar su iniciativa sobre la 
Ley de Mecenazgo para el Desarrollo y Promoción Artística y Cultural de Hidalgo, rechazó siquiera hablar con los 

reporteros, sus antiguos compañeros de profesión. 
 

que quien no desquita su salario de 48 mil pesotes mensuales es el diputado local panista Santiago Hernández 

Cerón, quien ayer, mientras los integrantes de la LXIII Legislatura discutían la Ley de Fiscalización Superior y 
Rendición de Cuentas, de plano se salió a comer tacos, luego de haber faltado en la sesión del 4 de julio. 

 
(Redacción, página 03) 

El Independiente-El Socavón… 

 

Hidalgo es un estado tan seguro, que se da el lujo de combatir la delincuencia en otras entidades 
 

(Redacción, página web) 

Plaza Juárez-DESE POR ENTERADO… 
 

RODOLFO PICAZO MOLINA. - El Auditor Superior del Estado de Hidalgo, es uno de los funcionarios con un 

trabajo que ha sido catalogado por no pocos como impecable. De profesión contador, se ha caracterizado por una 
labor alejada de los reflectores, pero decidida, directa, implacable incluso. Sabe pues su labor y su compromiso es 

con la institucionalidad. Pocas veces se le menciona en estos términos. Como que ya era tiempo. 
                     

SAYONARA VARGAS. - La titular de Educación Pública de Hidalgo dio muestras claras de que no es de las que se 

deje apantallar o espantar por un líder sindical envalentonado. Supo salir al paso de lo que se intentó hacer pasar 
como una crisis absoluta en el terreno educativo. Sayonara pertenece al grupo de colaboradores más cercanos del 

gobernador Fayad, como Jessica Blancas y Citlatli Jaramillo, que no le dan la vuelta a los problemas y los enfrentan 
de manera directa. Si la quisieron “calar”, nomás no les funcionó, o bien ya saben con quién se meten. 

                     
ADOLFO PONTIGO LOYOLA. - El actual rector de la Universidad Autónoma del Estado de Hidalgo, es sin duda 

un personaje cercano y leal al hombre fuerte de la institución, Gerardo Sosa Castelán. Pero de ahí a la posibilidad 

de que asuma un papel poco digno como algunos de sus antecesores, que de plano pugnaban porque los 
consideraran un cero a la izquierda, es otro asunto. Pontigo Loyola trabajó desde los puestos más humildes de la 
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administración universitaria, para lograr un objetivo de vida que era la rectoría. Negociador de buen nivel, sabe de 

la encrucijada que le pone la vida, pero también de que no es, ni será una simple figura decorativa en la UAEH. 

                     
RAÚL CAMACHO BAÑOS. - El alcalde de Mineral de la Reforma, no deja pasar día sin anunciar que ya tiene 

nuevas demandas contra su antecesor, Filiberto Hernández, y advertir que lo refundirá en los infiernos por su mal 
proceder cuando era presidente municipal. Pero, y este es el problema, empieza a parecer como el del cuento del 

pastorcito y el lobo. De tal modo que de tanto anunciar a los cuatro vientos que la justicia justiciera le caerá al Fili, 

muchos empiezan a dudar de la veracidad de sus decires. Mucho ruido y pocas nueces, dicen por ahí. 
 

(Redacción, página 04A) 

La Crónica de Hoy-Arriba y Abajo… 
 

Arriba-CAROLINA VIGGIANO: Originaria de la Huasteca hidalguense y actualmente diputada federal, cuenta 

con vasta experiencia en la administración pública y victorias en diversos cargos de elección popular. Destacan 
entre los temas por los cuales pugna: reducir la marginación, así como rezago social del estado, para lo cual focaliza 

sus gestiones para atraer más recursos que abonen a la construcción de un mejor escenario. 
 

Abajo-SANTIAGO HERNÁNDEZ: Con este legislador local del PAN queda más que clara la idea de que nada se 

desaprovecha, de ahí que cada que puede y acude a su distrito se encarga de que las personas no olviden que 
también se mantiene muy activo desde la UNCI, organización que también preside. Ahora sí que el diputado por el 

distrito Huichapan “no le pierde”. 
 

(Redacción, página 02) 

La Crónica de Hoy-Grillerías… 

 
NECIOS 

Expusieron los grillitos que fueron varios los fotógrafos de los secretarios que conforman el gabinete 
quienes recibieron “jalón de orejas”, pues resulta que durante la presentación del nuevo modelo 

universitario promovido por el gobernador Omar Fayad, la noche de este miércoles, se dio la 
instrucción precisa de que ninguno de estos trabajadores podía estar al frente para no entorpecer la 

visión de los asistentes, pero fue lo primero que hicieron, lo peor es que también dejaron mala imagen de 

sus jefes. 
 

REGRESA 
Para algunos sí que fue sorpresa el regreso de Sabás Salinas González a las filas de la Universidad 

Autónoma del Estado de Hidalgo (UAEH), sobre todo porque este personaje, siempre ligado al nombre 

de Gerardo Sosa, tenía muchos años sin aparecer por la máxima casa de estudios de la entidad, ahora 
se reincorpora y seguro dará mucho de qué hablar a partir de este momento en sus nuevas tareas a 

realizar. 
 

MANIFESTACIÓN 

Confirmaron los grillitos que hoy habrá una movilización por parte de voluntarios de la Cruz Roja de 
diversos municipios del estado, debido a los malos tratos que padecen al interior del organismo en 

sus respectivas delegaciones y cuya gota que derramó el vaso fue el video que circuló recientemente 
donde el responsable del organismo en Hidalgo, José Saade, fue evidenciado gritándole a los 

elementos. Una de las críticas más fuertes hacia este personaje es que quiere tratar a los socorristas 
de la benemérita institución con el mismo trato que da a los meseros de sus negocios. 
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TEMORES 

Crece la preocupación en diversas demarcaciones del estado, como consecuencia de una ola imparable 

de asaltos y robos a casa habitación, por ejemplo, en Cuautepec, donde las autoridades de Seguridad 
Pública “ya no ven lo duro sino lo tupido” con respecto a estos delitos. Lo mismo pasa en varias 

colonias de la capital hidalguense, donde los tentáculos de los criminales parecen extenderse ante la 
pasividad del propio ayuntamiento. 

 

 
(Redacción, página 02) 

El Sol de Hidalgo-Los Políticos… 

 
. Ajustes salariales a burócratas 

. Mejoras cuestan $18 millones 

. Focos amarillos en el ISSSTE 
 

EN LA PRIMERA QUINCENA de julio los burócratas estatales se enterarán bien a bien de las modificaciones que se 
autorizaron en sus condiciones de trabajo. LAS MEJORAS tendrán un costo de aproximadamente 18 millones de 

pesos anuales. AUMENTA EL MONTO DE LOS VALES DE DESPENSA que pasan de mil 400 pesos por trabajador a 

mil 600, con la peculiaridad que por únicas ocasiones en los tres próximos meses recibirán dos mil pesos. EN 
CUANTO AL AJUSTE SALARIAL, “desaparece el nivel Uno y, automáticamente, todos los compañeros de ese rango 

suben al Dos ganando por lo menos un promedio de cinco mil y tantos pesos mensuales”, de acuerdo con la 
explicación del secretario general del Sindicato Único de Trabajadores al Servicio del Poder Ejecutivo, Víctor Licona. 

IGUALMENTE se incrementa el bono por Día de Madres, además de que salen beneficiados con los vales de despensa 
los jubilados. LOS MONTOS DEL ALZA SALARIAL “vienen de manera distinta desde el tres al cuatro por ciento con 

base en lo que gana cada uno de los trabajadores distribuidos hasta ahora en siete niveles”. LOS INCREMENTOS 

se aplican al transporte, becas y al desarrollo familiar. LOS BENEFICIOS se dirigen a los trabajadores sindicalizados 
con base en acuerdos en que participaron Simón Vargas, secretario de Gobierno; Martiniano Vega, oficial mayor, y 

Víctor Licona. EN RECIENTE ENTREVISTA, el líder sindical agregó: “Las negociaciones han sido concluidas. El 
reconocimiento lo tenemos que hacer al gobernador del estado, Omar Fayad, al terminar con algo que teníamos 

pendiente”. TRAS EL ANUNCIO, se celebrará el 19 de julio el Día del Servidor Público, donde se hará reconocimiento 

a los trabajadores de 20, 25 y 30 años de actividad. EL MISMO LICONA informó que igualmente está por celebrarse 
un encuentro nacional de sindicatos de empleados gubernamentales, donde se expondrán propuestas de mejora… 

DONDE AFLORA la inconformidad, a través de paros y protestas, es en las clínicas del ISSSTE de Pachuca. 
PERSONAL MÉDICO, agobiado con cargas de trabajo excesivas y falta de pago, se ha manifestado, pero sin 

descuidar el servicio. ESTÁN MOLESTOS PORQUE podrían esperar hasta tres meses para recibir sus salarios, porque 

les deben hasta seis quincenas y tienen que enfrentar gastos. QUIZÁ LOS FUNCIONARIOS DE GRAN nivel no lo 
entiendan, pero los médicos y demás personal del ISSSTE, lo mismo que todos los trabajadores, viven al día para 

sacar adelante a sus familias con los gastos cotidianos de alimentación, vivienda y servicios, principalmente. EN 
LOS MEDIOS DE COMUNICACIÓN han expresado su informidad porque la afectación llega a todos los empleados, 

incluso a los administrativos, pues en una fórmula injusta y ventajosa casi todos son contratados bajo el esquema 
de suplencia, con derechos limitados. AHÍ TENDRÁ QUE enfrentar las carencias el actual delegado del Instituto de 

Seguridad y Servicios Sociales para los Trabajadores al Servicio del Estado, José Antonio Copca García, y, sobre 

todo, el director general, José Reyes Baeza. EL ISSSTE atiende médicamente a miles de trabajadores, incluso casi 
40 mil docentes y unos diez mil estatales, además de quienes laboran en las delegaciones federales. EN LAS 

CLÍNICAS hay focos amarillos encendidos porque en cualquier momento podrían suspenderse actividades con toda 
la consecuencia social que conlleva, aunque de momento siguen laborando pero bajo protesta… YA TODO MUNDO 

SABE que México es el país de la actividad económica informal, por la gran cantidad de comercio ambulante y 

semifijo, comerciantes de mercado que no pagan impuestos, vendedores de casa en casa, gente que acepta para 
trabajar en el sector privado el gobierno en calidad de eventuales, pero sin prestaciones ni acumular antigüedad, u 

operadores del transporte público, entre muchos otros. LO QUE NO SE CONOCÍA era el nivel del problema en 
Hidalgo, pues alcanza el 75 por ciento, es decir, siete de cada diez trabajadores se ubican en la informalidad, sin 
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derecho a jubilaciones ni créditos accesibles, como lo revelaron la secretaria estatal del Trabajo, María de los Ángeles 

Eguiluz, y el gobernador Omar Fayad.. FIRMARON CONVENIOS con los titulares del Instituto Mexicano del Seguro 

Social e INFONAVIT, María de Lourdes Osorio y David Hernández, que tiene el objetivo de promover la incorporación 
de los trabajadores a la seguridad social, tarea que se antoja titánica prque hace siete años se intentó lo mismo a 

través de una amplia coordinación del Servicio de Administración Tributaria y los gobiernos estatales. PERO LOS 
adelantos fueron escasos, pues, como bien se dice, mucha gente no quiere pagar impuestos, menos cuando sus 

ingresos son exiguos. 

 
(Alejandro Sierra, página 08A) 

P L A N O     N A C I O N A L 
El Universal-Deja 28 muertos riña en penal de Acapulco: Una riña entre reos del Centro Regional de 

Reinserción Social (Cereso) de este puerto arrojó un saldo de 28 presos muertos, informaron autoridades del estado. 
Eran las 03:55 horas cuando un disparo en la zona de máxima seguridad del penal alertó a las autoridades de lo 

que sucedía, según un comunicado de la Secretaría de Seguridad Pública (SSP) de la entidad. A esa hora se daba 

un enfrentamiento entre dos grupos de internos. Roberto Álvarez Heredia, vocero del Grupo Coordinación Guerrero 
(GCG), dijo que pertenecían a la delincuencia organizada. Alrededor de las 07: 00 horas comenzó a uir la 

información, se hablaba de un motín, después de un enfrentamiento que había dejado cinco o seis reos muertos. 
También comenzaron a circular fotografías: aparecían cuerpos decapitados. El vocero, a través de un boletín, 

informó que eran seis los muertos. Tres horas después la información dio un giro brutal: no eran seis los decesos, 
sino 28; quedó al descubierto la masacre. Álvarez Heredia delineó apenas lo que pasó. Dijo que los reos del módulo 

cuatro —el de máxima seguridad— salieron de sus celdas y comenzaron a agredir con armas punzocortantes a 

presos del espacio tres del centro penitenciario de Las Cruces. (Arturo de Dios Palma, primera plana) 

La Jornada-Riña en el penal de Acapulco; 28 internos muertos: Un enfrentamiento entre dos grupos de 
reos en el penal de Las Cruces, en este puerto, dejó un saldo de 28 internos muertos y tres heridos, informó Roberto 

Álvarez Heredia, vocero de seguridad del gobierno del estado. Elementos de la policía y de la Fiscalía General del 
Estado, además del Ejército Mexicano y la Policía Federal, tomaron el control del Centro de Reinserción Social 

(Cereso) y desplegaron vigilancia externa. Señaló que la riña ocurrió en el módulo de seguridad de la prisión, área 

reservada para presos del orden federal, y se debió a pugnas entre dos grupos por el control del reclusorio. Las 
primeras imágenes que se divulgaron fueron de cinco presos decapitados en un área común. Álvarez Heredia precisó 

que se recuperaron cuerpos en el módulo de seguridad del corredor del bloque uno, en el exterior y el interior de 
la cocina, en el patio del bloque 3 y en la zona de visitas conyugales. Pasadas las 17 horas comenzó el traslado de 

los cuerpos al Servicio Médico Forense. Fuera de la cárcel se concentraron desde las primeras horas de la mañana 

decenas de personas para exigir información sobre sus familiares internos. La tensión aumentó cuando éstos se 
enfrentaron con policías antimotines a golpes y patadas. La espera se prolongó más de cinco horas. Pasado el 

mediodía, familiares de reos derribaron la malla ciclónica que rodea el penal para exigir información sobre las 
víctimas. Policías estatales antimotines se desplegaron fuera del penal. Los muertos fueron identificados como 

Bernardo Ruiz Chegot, José Ángel Rivera Gutiérrez, Fortino Roque Muñoz, Edson Morales Orozco, Érika Daniel 

Serrano Soto, Uriel Mendoza Barrera, Arturo Ponce de la Rosa, Ricardo Reséndiz Hernández, Alberto García 
Florentino, Cesáreo López Encarnación, César Giovani Núñez Segura, Alberto Tonatiuh Ortiz García, Francisco 

Guevara Viveros y Miguel Ángel Hernández Bautista. También perecieron Rubén Alcocer Ulloa, Dionisio Choro Simón, 
René Brayan Campos Andraca, Ramón Petatán Liborio, José Isidro Pérez González, Leonel Radilla Moreno, Eduardo 

Nava Gutiérrez, Carlos Abel Alvarado Muñoz, Víctor Manuel Campos Mónica, Saúl Barueta Rosas, José Trejo 
Hernández, Johnatan Martínez Hernández, Jairo Martínez Hernández y Jorge Barrientos Ortega. Un enfrentamiento 

entre dos grupos de reos en el penal de Las Cruces, en este puerto, dejó un saldo de 28 internos muertos y tres 

heridos, informó Roberto Álvarez Heredia, vocero de seguridad del gobierno del estado. Elementos de la policía y 
de la Fiscalía General del Estado, además del Ejército Mexicano y la Policía Federal, tomaron el control del Centro 

de Reinserción Social (Cereso) y desplegaron vigilancia externa. Señaló que la riña ocurrió en el módulo de seguridad 
de la prisión, área reservada para presos del orden federal, y se debió a pugnas entre dos grupos por el control del 

reclusorio. Las primeras imágenes que se divulgaron fueron de cinco presos decapitados en un área común. Álvarez 

Heredia precisó que se recuperaron cuerpos en el módulo de seguridad del corredor del bloque uno, en el exterior 
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y el interior de la cocina, en el patio del bloque 3 y en la zona de visitas conyugales. Pasadas las 17 horas comenzó 

el traslado de los cuerpos al Servicio Médico Forense. Fuera de la cárcel se concentraron desde las primeras horas 

de la mañana decenas de personas para exigir información sobre sus familiares internos. La tensión aumentó cuando 
éstos se enfrentaron con policías antimotines a golpes y patadas. La espera se prolongó más de cinco horas. Pasado 

el mediodía, familiares de reos derribaron la malla ciclónica que rodea el penal para exigir información sobre las 
víctimas. Policías estatales antimotines se desplegaron fuera del penal. Los muertos fueron identificados como 

Bernardo Ruiz Chegot, José Ángel Rivera Gutiérrez, Fortino Roque Muñoz, Edson Morales Orozco, Érika Daniel 

Serrano Soto, Uriel Mendoza Barrera, Arturo Ponce de la Rosa, Ricardo Reséndiz Hernández, Alberto García 
Florentino, Cesáreo López Encarnación, César Giovani Núñez Segura, Alberto Tonatiuh Ortiz García, Francisco 

Guevara Viveros y Miguel Ángel Hernández Bautista. También perecieron Rubén Alcocer Ulloa, Dionisio Choro Simón, 
René Brayan Campos Andraca, Ramón Petatán Liborio, José Isidro Pérez González, Leonel Radilla Moreno, Eduardo 

Nava Gutiérrez, Carlos Abel Alvarado Muñoz, Víctor Manuel Campos Mónica, Saúl Barueta Rosas, José Trejo 

Hernández, Johnatan Martínez Hernández, Jairo Martínez Hernández y Jorge Barrientos Ortega. (Héctor Briseño, 
página 24) 

Excélsior-Matanza de reos en Acapulco; chocan grupos antagónicos: El enfrentamiento entre dos grupos 

antagónicos de reclusos dejó un saldo preliminar de 28 muertos —cuatro de ellos, degollados— y tres heridos en la 
cárcel de este puerto, informó el gobierno de Guerrero. De acuerdo con las primeras investigaciones, no se usaron 

armas de fuego en las agresiones que comenzaron durante la madrugada de ayer. Tras diversas acciones para 

ingresar al penal y controlar la situación, apoyadas por policías federales y militares, se logró la recuperación de 
cuerpos en diferentes zonas del Centro de Readaptación Social de Acapulco. El levantamiento de cadáveres se hizo 

en la zona de la cocina, en patios, en el área de visitas conyugales y en la entrada principal de la penitenciaría. 
El Grupo de Coordinación Guerrero se encuentra en alerta ante la posibilidad de más hechos violentos. (Rolando 

Aguilar, página web) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S     N A C I O N A L E S 
Milenio-El asalto a la razón… 
 

UN MISERABLE QUE ESCUPE AL CIELO:  

Un doctor corrido en 1996 del Instituto Nacional de Neurología y Neurocirugía por impericia y negligencia 
relacionadas con la muerte de una persona propala la insidia de que su ex director aplicó incorrectamente una 

sonda en casos de hidrocefalia. Se llama Rodolfo Ondarza y milita en el PT (el partidín que venera la "revolución 
bolivariana" y al dictador de Corea del Norte). Los sujetos de su ruindad son el INNN y el doctor Julio Sotelo, a 

quien hace una semana la Academia Nacional de Medicina distinguió como nuevo académico honorario, junto con 

la eminencia científica más brillante del mundo, James Watson, premiado con el Nobel por haber descubierto la 
clave de la vida: el ADN. Una mujer con tumor cerebral es usada por el calumniador para decir que Sotelo 

"experimentó" en ella y otros la derivación ventrículo-peritoneal (drena los líquidos que provocan también otros 
males), pese a que la aplicación fue tan exitosa que pasó todas las reglas del sistema internacional de salud. Sotelo 

es, ni más ni menos, quien con sus especialistas descubrió en 1987 el tratamiento que se sigue en todo el mundo 

contra la cisticercosis. 

(Carlos Marín, página 02) 
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Milenio-En Privado… 

 

Salen los spots, brincan Morena y PAN:  
 

México 
Tendrá los brazos largos, pero las ideas cortas.  
Florestán 

A lo largo de los últimos años nadie ha manejado más y mejor los spots de la pauta del INE, antes IFE, que Andrés 

Manuel López Obrador, ni siquiera su discípulo en esto, Ricardo Anaya, que lo supera proporcionalmente en los dos 
años que lleva en la presidencia del PAN. En ese lapso, el tabasqueño ha contado con más de 2 millones 

de spots que se han retransmitido en más de dos mil 500 estaciones de radio y televisión de todo el país en forma 
gratuita. Ese recurso, a lo largo de 15 años, en sus tres campañas presidenciales, la actual incluida, lo hace el 

político con más alto conocimiento del país, lo que para algunos es bueno, y para otros no, por sus negativos. Esa 

estrategia, apoderarse de los spots partidistas, fue seguida por Ricardo Anaya desde que llegó a la presidencia de 
su partido, el 22 de agosto de 2015, y a la fecha ha transmitido millón y medio de anuncios. Estas prerrogativas 

han sido desperdiciadas por el PRD, debido a la inestabilidad de su dirigencia nacional, y por el PRI que teniendo el 
mayor número, no los utiliza porque cuando hay un Presidente priista, Enrique Peña Nieto, éste se convierte en el 

jefe del partido y se vuelve al esquema de que el que se mueve no sale, aunque aquí nadie se mueva, a diferencia 

de los 12 años que fue oposición en las dos presidencias panistas 2000-2012. Dicho todo esto, la próxima semana 
el INE, en acatamiento de un mandato del Tribunal Electoral, regulará la aparición de presidentes y voceros de 

partidos políticos en los spots y los dejará fuera hasta el 8 de septiembre, que inicia el proceso electoral 2018. La 
idea es emparejar el piso a todos los precandidatos presidenciales, que se conocerán en noviembre, ya que las 

precampañas inician en diciembre. Esto ha sido rechazado furiosamente por Morena y PAN, el mismo López Obrador 
ha dicho que lo quieren callar, lo que también forma parte de su campaña. La decisión del INE desencadenará una 

nueva tormenta contra los consejeros, como parte de la ofensiva de exigir su salida, que no se dará, pero que 

buscan irlos ablandando para el proceso electoral que, les decía, inicia el 8 de septiembre. 

Retales 
1. Reformas. Otro de los acuerdos del INE esta semana será cambiar la forma de eso que llaman debates, para que 

haya más y con esquemas abiertos, no como los acartonados de ahora, para que sean, realmente, debates; 
2. ¡Venga! Enrique De la Madrid me dijo ayer en Radio Fórmula, sin ambages, que para él sería un honor alcanzar 

la candidatura del PRI a la Presidencia de la República. Hay que anotar; y 

3. Penales. Hablando del rescate de Acapulco, el enfrentamiento entre reos del penal de Las Cruces, en el puerto, 
dejó 28 muertos, lo que retrata dramáticamente el estado de las cárceles estatales del país. Ese Cereso tiene 2 mil 

600 reos, 40 por ciento del orden federal. ¿Cuántos muertos más? 
 

(Joaquín López Dóriga, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

 
:Que el senador Roberto Gil y el diputado Jorge Ramos alistan ya la propuesta en materia de seguridad interior 

que el PAN intentará conciliar con el coordinador del PRI en el Palacio de San Lázaro, César Camacho, en un 
esfuerzo por construir un proyecto común y llevarlo a discusión en cuanto haya condiciones. No obstante, las 

fracciones del PAN y del PRD en la Cámara de Diputados mantienen su condicionamiento de aprobar primero la 

reforma constitucional de mando mixto policial, vetada por la Secretaría de Gobernación, encabezada por Miguel 
Ángel Osorio. 

:Que a dos meses de iniciar el último año de esta legislatura, el PRI ya colocó como prioridad de su agenda para 

el próximo periodo en el Senado los gobiernos de coalición. En la bancada que encabeza el senador Emilio 
Gamboa dicen que será la única oportunidad de darle gobernabilidad al país, con los márgenes de votación 

registrados en las últimas elecciones. 
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:Que a propósito, Manlio Fabio Beltrones presentó al Consejo Político priista su proyecto de ley secundaria, que 

entre otros puntos propone precisar qué cartera ocupará cada partido e identificación del funcionario, nombres de 

los legisladores que formarán una mayoría, periodo de vigencia del convenio y causas de conclusión. Así que, 
avanzados, ya van. 

:Que ayer los cambios del nuevo Sistema de Justicia Penal juntaron a cuatro actores importantes: Misha Leonel 

Granados, consejero jurídico de Presidencia; Renato Sales, comisionado nacional de Seguridad; Manuel 

Granados, consejero jurídico de la Ciudad de México, y Manelich Castilla, comisionado general de la Policía 
Federal. En la reunión los cuatro articuladores del tema de justicia hablaron sobre los cambios, su aplicación y las 

inquietudes que se han generado al respecto, como los intercambios de planteamientos entre el jefe de Gobierno 
de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera, y el propio Sales, con mandos del Poder Judicial. 

:Que el senador del bloque PT-Morena Miguel Barbosa consideró que no se construyó lo necesario para que 

pudiera haber un periodo extraordinario útil debido a las desavenencias electorales entre el PRI y el PAN, y aseguró 

que están compitiendo para ver quién manda. La politiquería, pues. 

 
(Redacción, página 02) 

Criterio-Jaque Mate… 

 
Abrazo de mujer:  

Eran dos mujeres abrazándose. Se encontraban en la explanada del Palacio Municipal de Ciudad Nezahualcóyotl en 
el estado de México. Pero para algunos esas demostraciones de afecto entre dos mujeres no son aceptables. Por 

eso las golpearon, dejando a una severamente lastimada.  Pero la historia no terminó en una simple agresión. Las 
dos jóvenes quisieron presentar una denuncia ante el ministerio público. Pronto se dieron cuenta de por qué las 

estadísticas del delito en el Estado de México son más bajas de lo que deberían ser. Denunciar un delito en la 

entidad es una tarea difícil cuando no imposible de realizar.  Los hechos ocurrieron el pasado domingo 2 de julio. 
Alizon Borja y Alejandra Brito, una pareja, habían acudido a la explanada del Palacio Municipal de Ciudad Neza para 

disfrutar de un espectáculo de payasos juntos con cientos de otros vecinos del lugar. La estaban pasando bien, 
divertidas. Ésa es la razón de ser de ese tipo de actividades: lograr que la gente se distraiga, que se divierta, que 

conviva con sus vecinos.  Sin embargo, un hombre de unos 40 años, acompañado de una mujer y de un joven, se 

sintió molesto por las expresiones de afecto de las dos mujeres y empezó a hostigarlas. Las insultó por ser lesbianas. 
De los insultos, pasó a los empujones. Cuando una le arrojó una botella de agua, el hombre pasó a los golpes 

ayudado por el joven que lo acompañaba. Alejandra se llevó la peor parte y terminó con una hemorragia en la nariz. 
Cuando los agresores la vieron sangrar, se retiraron. Nadie hizo nada por detenerlos.  La chica fue atendida por un 

paramédico. Las dos mujeres buscaron presentar una denuncia. Eso es lo que nos dicen deben hacer los ciudadanos 

cuando son víctimas de un delito: es la forma de evitar la impunidad. Sólo que Ciudad Neza no es el lugar ideal 
para tratar de hacer cumplir la ley.  En la oficina del ministerio público de Neza les dijeron que no podían levantar 

la denuncia porque no había médico legista que certificara las lesiones. Podían regresar al día siguiente, cuando 
quizá ya estuviera el facultativo, o si les urgía podían ir a Chalco a levantar la denuncia, a ver si ahí sí había legista. 

Ya eran las once de la noche, me dice Alison, por lo que hacer el prolongado viaje hasta Chalco no haría más que 
ponerlas a las dos en mayor riesgo. “Si en plena plaza de Neza te pueden agredir sin que nadie haga nada, imagínate 

lo que implica ir a Chalco en medio de la noche.” Mucho nos dice la historia de Alison y Alejandra. Recalca que a 

pesar de los antifaces de modernidad la sociedad mexicana sigue siendo profundamente discriminadora. Estoy 
seguro que una pareja heterosexual no habría sufrido la agresión que enfrentaron estas jóvenes. Tampoco se habría 

abstenido la gente alrededor de intervenir para defender a la chica.  No tengo forma de saber si la respuesta del 
MP de Neza fue también producto de un acto de discriminación. Más bien parecería que la ineficiencia de las 

instituciones de justicia en Neza y el Estado de México se aplica sin discriminación. Se busca cualquier forma para 

impedir que se levanten denuncias.  El rechazo a levantar la denuncia por parte del MP de Neza garantiza la 
impunidad de los agresores. Esa parece ser la tónica en el Estado de México. El gobierno evade la responsabilidad 
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más importante que tiene: garantizar la justicia y la seguridad de los gobernados. El caso de Alison y Alejandra es 

uno de muchos, pero recalca la impunidad en la que vive el Estado de México. 

Agresión en Venezuela 

Nicolás Maduro declaró el 27 de junio que, “si no se pudo con los votos”, defendería su régimen “con las armas”. 

La agresión el 5 de julio a los legisladores de oposición parecería ser el primer ejemplo. 
 

(Sergio Sarmiento, página 05) 

Criterio-De política y cosas peores: 
 

Menos un priísta:   

Clorilia no había gozado aún los deliquios del amor sensual, y eso que rondaba ya los 30 años. Cierto día conoció a 
Libidio, galán de untuosa labia, y él la invitó a ir en su automóvil al soledoso paraje llamado El Ensalivadero, a 

donde iban las parejas a fin de desfogar su pasional amor. Libidio, diestro seductor, empezó por hablarle a la 
muchacha de lo pronto que se marchita la flor de la vida, por lo cual no hay que perder la oportunidad de aspirar 

su perfume. Ella no entendió la metáfora, pero dio muestras de querer sacrificar la flor, pues se recostó en el asiento 
del vehículo. Cauteloso, le preguntó Libidio: “Dime, Clorilia: ¿eres virgen?”. “Sí -respondió ella respirando con 

agitación-. ¡Pero sin fanatismos!”. La mamá de Pepito fue a la consulta del doctor Wetnose, ginecólogo, y como no 

halló con quién dejar al niño lo llevó con ella. En la antesala llena de señoras Pepito se levantó de pronto y fue a la 
puerta del cuarto de exámenes del médico. Antes de que su mamá pudiera apartarlo de ahí el chiquillo se asomó 

por la cerradura. Luego, ante la consternación de las señoras, se volvió a ellas y exclamó con asombro: “¡Wow!”. 
Los norteamericanos tienen días para todo: Día de la Marmota, Día de Elvis, Día de la Hamburguesa, etcétera. En 

cierto pueblo se celebró el Día del Orgasmo. Nueve de cada 10 mujeres fingieron celebrarlo. A cualquiera podrá 

escoger el PRI como su candidato a Presidente, menos a un priísta. Cuando Manlio Fabio Beltrones -por lo demás 
el más inteligente y político de los priístas- afirma que el abanderado del partido debe ser alguien de probada 

militancia, en realidad está hablando pro domo sua, es decir, para favorecer su propia causa. Sin embargo postular 
a un priista priista, si cabe la reiteración, es tomar el camino que lleva a la derrota. Grande, muy grande es hoy por 

hoy el desprestigio del que antes se llamaba “partido de la Revolución” y ahora quién sabe cómo se llame, 
desdibujada como está su ideología y tan en el olvido sus principios. Pobre, muy pobre, paupérrima es la imagen 

del Primer Priista del País y de su régimen. Así las cosas la única posibilidad que tiene el PRI de participar en el 

proceso del 2018 con una mínima posibilidad de no ir a la debacle es proponiendo a los electores un candidato 
ciudadano que no sea identificado como priista y que ofrezca volver a aquella “sana distancia” entre el PRI y el 

Gobierno, distancia que con tan buen sentido estableció Ernesto Zedillo y que con tan mala fortuna suprimió Enrique 
Peña Nieto, pues todos los errores que comete él se le cargan a su partido, y todos los yerros en que su partido 

incurre se le cargan a él. El PAN postulará a un panista. Si el PRD va por su cuenta postulará a un perredista. Por 

lo que hace a Morena ya sabemos a quién postulará: al Uno, Solo y Único. Postule el PRI a quienquiera, menos a 
un priista. Si no atiende mi orientación en su salud lo hallará. En rueda de amigos declaró Babalucas: “Mi esposa 

tiene costumbres sexuales muy extrañas. Me amarra de pies y manos a la cama y luego se va al departamento del 
vecino”. La fiesta estaba en todo su apogeo. Un amigo del anfitrión lo llevó aparte y le dijo en tono de complicidad: 

“Me estoy ligando a aquella rubia que está allá. Si las cosas se ponen bien ¿me prestarías la recámara de 

huéspedes?”. “Claro que sí -accedió el otro-. Pero ¿y tu esposa?”. “Está muy entretenida por ahí -repuso con ligereza 
el tipo-. Seguramente no se dará cuenta”. “Ojalá -dijo el anfitrión-. De cualquier modo tendrás que esperar un poco. 

Donde tu mujer está muy entretenida es precisamente en la recámara de huéspedes”. FIN. 
 

 (Catón, página 05) 
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El Universal-Bajo Reserva… 

 

Peña y Macron, calorcito en París 
Dos integrantes de la comitiva del presidente Enrique Peña Nieto salieron anoche muy contentos del Palacio del 

Eliseo en París, al concluir la visita de trabajo que realizó el titular del Ejecutivo Enrique Peña Nieto a Francia, que 
tuvo por objetivo reunirse con el presidente Emmanuel Macron la víspera de la Cumbre del G20 que hoy inicia en 

Hamburgo, Alemania. El canciller Luis Videgaray y el secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, estaban felices y 

muy satisfechos con el resultado del encuentro entre ambos mandatarios. En el equipo compacto del presidente 
Peña nos comentan que con este encuentro se da continuidad a la reactivación de la relación México-Francia, 

conquistada en aquel lejano periodo de transición del entonces presidente electo Peña con el presidente Francois 
Hollande, quienes trabajaron juntos para sacar la relación bilateral del congelador en el que la habían metido los 

mandatarios Felipe Calderón y Nicolás Sarkozy. Ahora, aseguran, se volvió a sentir el “calorcito”. ¡Oh là là! 

 
El reparto del PRI-PAN-PRD 

Las bancadas minoritarias en la Cámara de Diputados prendieron focos de alerta por lo que llaman un reparto de 
posiciones entre los grupos mayoritarios. Nos dicen que la llamada chiquillada ve una tendencia de no dejarle nada 

a las fracciones pequeñas en el último año de la Legislatura. Nos dicen que los líderes del PRI, César Camacho; del 
PAN, Marko Cortés, y del PRD, Francisco Martínez Neri, han barajado para sí las designaciones de los contralores 

internos de los órganos autónomos Inai, IFT y Cofece. Nos cuentan que se les hizo muy sospechoso que los 

legisladores de las bancadas mayoritarias se hayan reunido este martes en un restaurante de la Condesa, y no los 
hayan convocado, pero eso sí, acordaron el procedimiento a seguir en esta definición, y nada más informaron a los 

demás la determinación. Hay riesgo, nos comentan, de que pase lo mismo que en la pasada elección de consejeros 
del INE: el reparto entre los grandotes de San Lázaro. 

 

La oposición al FAD 
Hay un nuevo frente en el PRD que va contra el llamado Frente Amplio Democrático. Así como lo lee: liderazgos del 

partido están creando un nuevo bloque que busca, por su lado, un candidato de izquierda para las elecciones 
presidenciales de 2018, y que va a contracorriente de la propuesta de la dirigencia nacional, a cargo de Alejandra 

Barrrales, de ir de la mano con el PAN. Nos comentan que el bloque encabezado por Ifigenia Martínez, fundadora 
del sol azteca, tuvo el jueves su primera reunión y tiene la encomienda de buscar a otros liderazgos de izquierda, 

entre ellos al dirigente de Morena, Andrés Manuel López Obrador, para unificar a la izquierda rumbo al proceso 

electoral del próximo año. Desde hace varios días, los seguidores de la maestra Martínez comenzaron a formar este 
otro frente contra el frente. 

 
Sacan historial de encuestas en el PAN 

Los panistas andan hurgando en sus archivos históricos para ver el comportamiento de las encuestas de las recientes 

elecciones presidenciales. Claro, son los militantes que simpatizan con el dirigente nacional Ricardo Anaya. ¿Para 
qué desempolvan los ejercicios demoscópicos? Bueno, quieren taparle la boca al ex presidente Felipe Calderón, 

quien empuja las aspiraciones presidenciales de su esposa Margarita Zavala. El ex mandatario, nos dicen, se la pasa 
pregonando que el joven Ricardo llevaría al panismo al tercer lugar en las presidenciales de 2018, en caso de que 

él fuera el abanderado. Pero sus detractores azules recuerdan que don Felipe estaba en tercer lugar en las encuestas 

de noviembre de 2005, detrás de Andrés Manuel López Obrador y Roberto Madrazo. Y en julio de 2006, los 
resultados fueron otros… 

(Redacción, página 02) 
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Reforma-Templo Mayor… 

 

NO SUENA MAL eso de que la Conferencia Nacional de Gobernadores haya creado la Conago Force, para enfrentar 
de manera conjunta ilícitos que se padecen, de manera simultánea, en diversos estados de la República. FALTA 

VER, claro, si en el caso de la Ciudad de México, Miguel Ángel Mancera no se convierte en un adalid afuera y villano 
adentro. Porque mientras el jefe de Gobierno está aportando 300 elementos policiacos y ministeriales para la fuerza 

que se estrenó ayer en Guerrero, en la zona metropolitana se contabilizan más de 300 ejecuciones en lo que va del 

año. A ESO se suma el sentimiento diario de desamparo de los capitalinos ante la ola de asaltos, cristalazos, 
secuestros y extorsiones que se viven y se escuchan en todas las sobremesas, en las juntas de trabajo y hasta en 

los chats de WhatsApp. OJALÁ que este experimento de la Conago funcione pues, de lo contrario, Mancera quedará 
como farol de la calle y oscuridad de su casa. 

 

LARGO y ameno estuvo el tête tête entre Enrique Peña Nieto y Emmanuel Macron. Dedicaron 20 minutos a la 
plática en privado y dos horas a la cena con sus respectivas comitivas. El encuentro transcurrió entre vinos, foie 

gras, pescado y quesos. Nada que ver con los turbulentos tiempos de Felipe Calderón y Nicolas Sarkozy. 
 

ALGO no cuadra en la versión oficial de Guerrero sobre el motín en el penal de Acapulco, pues los reportes indican 
que comenzó pasadas las 4:00 de la mañana. Y ESO sólo pudo ocurrir con indolencia -¿o complicidad?- de las 

autoridades carcelarias, pues a las 10:00 de la noche todos los reclusos deben estar guardados en sus celdas. Y, se 

supone, las puertas se abren hasta las 7:00 de la mañana para el pase de lista. ALGUIEN le quitó el cerrojo a los 
presos que armaron la sangrienta bronca que dejó 28 muertos y otros tantos heridos. ¿O qué? ¿Van a decir que 

eran sonámbulos? Es pregunta sin grillete. 
 

MIENTRAS Miguel Ángel Mancera ha cuidado con esmero la relación con Ricardo Monreal, pareciera que algunos 

de sus subalternos quieren dinamitarla. Cosa de ver que desde la Secretaría de Gobierno están presionando a los 
locatarios de Tepito para que bloqueen el trabajo de los morenistas. ALGUIEN en el área de Programas 

Delegacionales no está contento con el operativo que logró -¡por fin!- que los locatarios retiraran sus puestos por 
las noches, a fin de permitir la entrada de servicios urbanos como limpieza, desazolve y bacheo. ¡Pero qué 

necesidad! 
 

 

(Redacción, página 10) 

C A R T O N E S     P O L Í T I C O S 
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